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Beginn: 19:30 Uhr Ende:  20:55 Uhr 
 
Unterbrechungen:   
 
Anwesend:      (gesetzl.) Mitgliederzahl:  
 
a) Stimmberechtigt: Bemerkungen: 

 
1. Bgm. Alpen, Frauke 
    (als Vorsitzende) 
2. GV Siemers, Karin 
3. GV Hardkop, Sigurd      
4. GV Michelsen, Angelika 
5. GV Schmaljohann, Hans 
6. GV Such- Steen, Jürgen     ab 20:17 Uhr 
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 
1. Protokollführerin VA Maloch 
 
 

Tagesordnung: 
I.   Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2. Niederschrift der Sitzung vom 28.06.2010 
3. Bericht der Bürgermeisterin  
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht über die überplanmäßigen und außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlun-

gen gem. § 95 d Abs. 1 GO 
6. Überprüfung der Schornsteinanlage in Gemeindegebäuden 

hier: Abschluss eines Werkvertrages 
7. Anschaffung eines Rasenmähertreckers 
8. Änderung der Lage der externen Ausgleichsfläche für das Dorfgemeinschaftshaus 
9. Feuerwehrschutzkleidung und Geräte 

hier: Sammelbestellung für 2010 
10. Verschiedenes 

 
II. Nicht öffentlicher Teil  
11. Grundstücksangelegenheiten 

hier: Abschluss eines Wegenutzungsvertrages für eine Biogasleitung 
 
III. Öffentlicher Teil  

12. Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlusses  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Bälau 

am 25.10.2010 im Dorfgemeinschaftshaus 
________________________________________________________________________ 

2

 
TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 I. Öffentlicher Teil    
     
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 

der Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 

   

  
Bürgermeisterin Alpen eröffnet die Sitzung und begrüßt die An-
wesenden. Sie stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß ein-
geladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Tagesordnung um TOP 9 
zu erweitern. 

 
 
 
 
 

5 

 
 
 
 
 

0 

 
 
 
 
 

0 

2 Niederschrift der Sitzung vom 28.06.2010 
 

   

 Es werden in der Niederschrift vom 28.06.2010 folgende Ände-
rungen vorgenommen: 
 
TOP 3 Bericht der Bürgermeisterin 
3.1 Der Lindenschnitt soll regelmäßig jährlich oder zweijährlich 
kontrolliert und durchgeführt werden. 
    

3 Bericht der Bürgermeisterin    
 

 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 
Nach einer ausführlicher Besichtigung der Bürgersteige, zu der 
alle Gemeindevertreter eingeladen waren, hat  Andreas 
Kreutzfeldt den Auftrag erhalten, die Bürgersteige  zum Teil mit 
neuem Material aufzufüllen, zum Teil sind Teerarbeiten in Auf-
trag gegeben worden und sogar ein neuer Schachtring ist ge-
setzt worden.  
Die Arbeiten sind für 1.543,13 € ausgeführt worden.  
 
Bei der Firma BSK ist Herr Essling ausgeschieden, der für die 
Arbeiten im Kirchsteig zuständige Ingenieur. Im Kirchsteig hat 
eine Besichtigung stattgefunden, die Fa. Grothe-bau hat die 
Durchführung von Teerarbeiten zugesagt, gibt aber auch zu be-
denken, dass der „Flickenteppich“, der dann anschließend ent-
steht, auch nicht viel schöner ist.  
Vor Ablauf der Gewährleistungsfrist soll die Ausbesserung auf 
jeden Fall vorgenommen werden. 
 
Inzwischen hat die offizielle Unterzeichnung der Wegenutzungs-
verträge, die Thema der letzten Gemeindevertretersitzung waren, 
mit den Stadtwerken Mölln stattgefunden.  
Während der Aufgrabungen, für die neue Biogasanlage nach 
Mölln, ist eine Linde beschädigt worden. Hierfür muss eine Er-
satzpflanzung erfolgen. 
Die Gemeindevertretung beschließt die Linde auf dem Grund-
stück des Dorfgemeinschaftshauses anzupflanzen. 
 
In dem von der Gemeinde vermieteten Haus Dorfstraße 5 sind 
sämtliche Fenster von einem Fachmann neu eingestellt worden. 
Nach seiner Einschätzung sollte die GV aber innerhalb der 
nächsten 5 Jahre doch an den Austausch zumindest der Fenster 
an der Wetterseite denken. 
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Die Bälauer Waldkindergartengruppe hatte am 11. September 
2010 zu ihrem 10-jährigen Bestehen eingeladen. Die Erzieherin-
nen hatten ein buntes Programm vorbereitet und die anwesen-
den Eltern haben sich ausnahmslos positiv über den Waldkin-
dergarten geäußert. Diese Institution ist also alles andere als 
eine Zwischenlösung, als die sie mal begonnen hatte.  
 
In Breitenfelde konnte die Bürgermeisterin an der Einweihungs-
feier einer neuen Krippe teilnehmen. Hier ist in einem Privathaus 
in der Dorfstraße eine weitere neue Kinderkrippe eingerichtet 
worden, so dass nun 20 Plätze für Kinder unter 3 Jahren im Amt 
zur Verfügung stehen.  
 
Im August fand außerdem ein Go-Cart-Event in Bälau statt, und 
am 2. Oktober fand das Kartoffel- und Drachenfest statt.  
 
Es sollte eine Motorbürste als Aufsatzbürste für den Freischnei-
der gekauft werden. Nach Beratung durch die Firma Vokuhl ist 
unser Freischneider aber nicht kräftig genug, um eine solche 
Bürste zu betreiben. So müsse dann bei der nächsten Ersatzbe-
schaffung darauf geachtet werden, einen höherwertigen Frei-
schneider mit entsprechendem Zubehör zu kaufen.  
 
In Breitenfelde gibt es seit den Sommerferien keine Hauptschüler 
mehr. Diese gehen jetzt ebenfalls nach Mölln zur Schule, da die 
Klassen sonst zu klein wären. Somit sind einige Räume frei und 
im Verwaltungsausschuss des Amtes wird gemeinsam mit der 
Schule nach Lösungen für eine effiziente Bewirtschaftung und 
Auslastung der Schulgebäude gesucht. 
Dies ist auch ein Grund dafür, warum die Tanzgruppe Breitenfel-
de unser DGH zunächst nicht nutzen wird.  
 
Der Abwasserausschuss tagt wieder am 03.11.2010. Für die 
Festlegung der Abwassergebühren ist für die Gebührenkalkulati-
on wieder eine Fachfirma beauftragt worden. Außerdem sind 
wieder 2 Pumpwerke neu zu beschaffen.  
Die KFM hat ihr Abnahmeprotokoll übersandt und da der Bür-
germeisterin keine Mängel mehr bekannt sind, wird beabsichtigt, 
dieses zu unterzeichnen. Ansonsten ist hier heute die letzte Ge-
legenheit, noch etwas zu melden.  
Folgende Meldungen werden bekannt gegeben: 
- Bei Fam. Hardkop sind noch Versackungen, von Rasengitter-
steinen, die beseitigt werden müssen. 
 
Anlässlich des Lindenschnitts ist bei der Familie Stannull festge-
stellt worden, dass eine Linde von einem Brandkrustenpilz befal-
len ist. Dies ist dem Kreis gemeldet worden. Dieser hat mitgeteilt, 
dass der Gemeinde die Entscheidung darüber obliegt. Da die 
Fällung aus Verkehrssicherheitsgründen jedoch alternativlos ist, 
gilt sie nicht als Eingriff in Natur und Landschaft gem. § 14 Bun-
desnaturschutzGesetz, so dass sich auch Ersatzpflanzungen 
erübrigen. 
Eine Empfehlung zur Ersatzanpflanzung in Baumschulqualität 
wird von dort empfohlen. Dieser Empfehlung kann sich die Ge-
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

meindevertretung anschließen, wir können es aber auch der Fa-
milie Stannull selbst überlassen, eine Neuanpflanzung zu tätigen 
oder darauf zu verzichten.  
Die Gemeindevertretung beschließt, der Familie Stannull eine 
Neuanpflanzung selbst zu überlassen. 
 
Da die Busverbindungen für die 38 Fahrschüler aus Bälau nach 
der Schulreform derart nachteilig sind und die Schüler 2 x täglich 
Fahrzeiten von 45 Minuten für eine Strecke in Kauf nehmen 
müssen, hat auf das Bitten der Bürgermeisterin ein Gespräch mit 
dem zuständigen Sachbearbeiter des Kreises, Herrn Yuomi 
stattgefunden.  
Er ist nur bereit, die Fahrpläne zu ändern, wenn alle anderen 
betroffenen Gemeinden dem zustimmen würden. Fährt der Bus 
aber andersherum wären andere Schüler später und somit ist 
u.d. derzeitigen Umständen mit keiner Änderung zu rechnen. Da 
aber zumindest die Gemeinde Alt-Mölln ebenfalls um bessere 
Anbindung kämpft und es auch viele Eltern gibt, die mir gegen-
über schon ihren Unmut geäußert haben, wird der Kreis nochmal 
– jetzt schriftlich – um Änderung der Fahrpläne gebeten.  Ich 
reiche auch gern die Durchwahl von Herrn Yuomi beim Kreis an 
die betroffenen Eltern weiter.  (888-315) 
 
Im Amtsausschuss ist der Auftrag zur Neugestaltung der Inter-
netseiten für die Gemeinden des Amtes neu vergeben worden.  
Für die Internetseite der Gemeinde Bälau können gern noch ein 
paar Fotos oder sonstige Beiträge eingestellt werden, wobei un-
bedingt darauf geachtet werden müsse, dass die Personen ein-
verstanden sein müssen, wenn ein Bild von ihnen eingestellt 
wird.  
 

 
6 

 
0 
 

 
0 
 

4 Einwohnerfragezeit    

4.1 

Herr Stannull fragt nach, ob die Internetseite für Bälau dann auch 
immer aktuell geführt wird. 
Bürgermeisterin Alpen verweist auf den letzen Punkt zum Bericht 
der Bürgermeisterin. 

   

4.2 
Frau Stannull bittet darum, dass nur noch eine Festveranstaltung 
pro Jahr organisiert wird, da immer weniger Helfer da sind und 
die Feste immer schlechter besucht sind.  

   

 
Frau Stannull würde dann nur noch das Kinderfest organisieren.  
Die Gemeindevertretung hat keine Bedenken damit. 
 

 
6 

 
0 

 
0 

5 Bericht über die überplanmäßigen und außerplanmäßigen 
Aufwendungen / Auszahlungen gem. § 95 d Abs. 1 GO 

   

 Bürgermeisterin Alpen berichtet über die überplanmäßigen und 
außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlungen der Gemein-
de Bälau. 
 
Bezeichnung                                                            Betrag 
-Mitgliedsbeiträge                                                     -92,42 € 
-mähen der Forstflächen                                      -2.392,41 € 
-Inanspruchnahme von Rechten und 
 Dienstlichen Aufwendungen                                  -270,00 € 
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 
 
-Unterhaltung Löschwasserentnahmestellen         -214,20 € 
-Umlage an den Kreisfeuerwehrverband                -305,23 € 
-Zuweisung für lfd. Zwecke                                    -250,00 € 
-Aufwendung für besondere Zwecke 
  (Lindenfest Below)                                               -108,00 € 
- Neubau der 2. Krippe                                           -811,93 € 
-Anschaffung Vogelnest für Spielplatz                 -1.186,43 € 
-Bündelausschreibung Gekom                               -595,00 € 
-Winterdienst  (Breitenfelde                                    -861,73 € 
-Fa. Witte (Winterdienst Mannhagener Weg)      -2.445,05 € 
-Straßenbeleuchtung                                                -56,36 € 
-Kulturmaßnahmen                                                 -161,60 € 
-Dienst- und Schutzkleidung                                     -10,44 € 
-besondere Verwaltung- u. Betriebsaufw.                 -29,86 € 
-Gewerbesteuerumlage                                       -1.351,00 € 

     
6 Überprüfung der Schornsteinanlage in Gemeindegebäuden    
  

Bürgermeisterin Alpen fragt an, ob der Bezirksschornsteinfeger, 
Herr Reimers, weiterhin für die Gemeinde tätig sein könne, und 
würde dann den Auftrag unterzeichnen.  
Die Gemeindevertretung ist sich einig den Auftrag an den Be-
zirksschornsteinfeger zu vergeben. 
 

 
 
 
 

6 

 
 
 
 

0 

 
 
 
 

0 

7 Anschaffung eines Rasenmähertreckers    
  

Die Gemeindevertretung beschließt den Rasenmähertrecker zu 
beschaffen. 
 

 
6 

 
0 

 
0 

8 Änderung der Lage der externen Ausgleichsfläche für das 
Dorfgemeinschaftshaus 

   

  
Die Gemeindevertretung beschließt, wie aus der Anlage 1 er-
sichtlich. 
 

 
6 

 
0 

 
0 

9 Feuerwehrschutzkleidung und Geräte    
 hier: Sammelbestellung für 2010    
     
 Die Gemeindevertretung beschließt die erforderliche Schutzklei-

dung und die Geräte zu beschaffen. 
 

6 
 

0 
 

0 
     
10 Verschiedenes    
 
10.1 
 
 
10.2 
 
 
 
 
 

Im DGH ist jetzt ebenfalls Internet verfügbar. Die letzten Arbeiten 
hierzu sind am 25.10.10 erledigt worden.  

Für die Organisation eines diesjährigen Laubvergnügens stehen 
Bettina Schlisio und Stefanie Stannull nicht zur Verfügung. Da 
dies ja Arbeit sei und kein Vergnügen, befürchten sie, dass die 
Beteiligung wie schon bei den letzten Festen sehr gering ausfal-
len wird, und sie deshalb keine Lust mehr hätten, so etwas zu 
organisieren.  
Bürgermeisterin Alpen  möchte aber GV Schmaljohann fragen,  
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 
 
 
 
 
 
 
10.3 
 
10.4 

 
ob er der Gemeinde auch in diesem Jahr ermöglicht, das Laub 
vom Brink auf seine Maisfläche zu verbringen. Damit wären für 
die großen Mengen die Wege dann kurz.  
GV Schmaljohann sieht darin kein Problem. 

Aktion Saubere Feldmark findet am 26.03.2011 statt. 

Sitzung des Finanzausschusses am 8.11.2010 um 17.00 Uhr im 
Stadthaus . Bilder o.ä. für das Internet zu dem Termin bitte ab-
geben. 
 

     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
 II. Nicht öffentlicher Teil    
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
     
 III. Öffentlicher Teil    
     
12 Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Be-

schlusses 
   

     
 Bürgermeisterin Alpen gibt den im nichtöffentlichen Teil gefass-

ten Beschluss bekannt. 
   

     
 Bürgermeisterin Alpen fragt nach, ob noch Anfragen wären? 

 
GV Siemers gibt bekannt, dass von Ihrer Ausgleichsfläche immer 
mehr weggepflügt würde. GV Schmaljohann wird dort eine Gren-
ze setzen, damit die Ausgleichsfläche nicht kleiner wird.  

   

     
     
     
     
     
     
     
     
     
  

 
Bürgermeisterin Alpen schließt die Sitzung um 20:55Uhr. 
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 ........................................                                         ................................            
 Bürgermeisterin    Protokollführerin 


